

# LA LETTRE D'INFORMATION JANVIER 2025

**Mairie – Office de Tourisme – GEIE - DSR**  
**4 janvier 1985 – 4 janvier 2025**

*Le samedi 4 janvier 2025, les 40 ans de la liaison La Rosière – La Thuile ont été célébrés.*

La Rosière a célébré avec émotion le 40<sup>e</sup> anniversaire de la liaison des domaines skiables de La Rosière et La Thuile, une réalisation qui, à l'époque, représentait une véritable prouesse humaine, technique et administrative. La soirée, organisée Salle Jean ARPIN à la Maison du Ski, faisait suite à un moment festif sur le domaine skiable, au Col du Petit-St-Bernard, à la frontière franco-italienne, organisé par le Groupement Européen d'Intérêt Économique (GEIE). Ce rendez-vous au sommet a marqué le début des festivités en rassemblant skieurs et acteurs locaux pour un instant symbolique au cœur de l'Espace San Bernardo.

**A 16h30, à La Rosière**, de nombreuses personnalités publiques actuelles ont honoré cet événement de leur présence, dont Michel BARNIER, ancien Député de la circonscription, Président du Conseil Général de la Savoie et Président du SIVOM de Haute Tarentaise. **Déjà présent lors de l'inauguration du 4 janvier 1985, M. BARNIER a témoigné à nouveau de l'importance de cette connexion unique dans les Alpes du Nord.**

Parmi les personnalités présentes, Cécile UTILLE GRAND, Conseillère Départementale, représentait Hervé GAYMARD, excusé pour l'occasion, si sensible aux relations transfrontalières, essentielles pour le rayonnement et le développement de notre territoire.

Après un mot de bienvenue, M. le Maire de Montvalezan, Jean-Claude FRAISSARD, s'est réjoui de voir une salle comble et a salué la présence des nombreuses personnalités, ainsi que des acteurs historiques ayant contribué à la création de cette liaison. Il a également eu une pensée émue pour celles et ceux qui ont participé à cette aventure à l'époque et qui ne sont plus parmi nous. Le programme s'est poursuivi avec **une brillante présentation de Gisèle GAIDE**, Guide du Patrimoine et spécialiste de l'histoire de la commune. Son exposé a retracé l'histoire du ski à La Rosière et les étapes marquantes de la genèse de la station et de la liaison avec La Thuile.

**Des témoignages d'acteurs historiques ont ensuite fait revivre l'aventure humaine, administrative et technique qu'a représentée ce projet.** Marcel GAIDE, ancien chef d'exploitation de la régie des remontées mécaniques, les anciens Maires Firmin GAIDE et Gabriel MURZILLI, Maire de Séez à l'époque, ainsi que Jean-Paul GAIDET, ancien élu du conseil municipal, ont partagé anecdotes et souvenirs pour le plus grand plaisir de l'assistance.

Après ces témoignages, **les discours des personnalités présentes** ont mis en lumière l'enjeu majeur que représente cette liaison pour le territoire. Lionel ARPIN, Maire de Séez, Fabrice PANNEKOUCKE, présent pour la première fois à La Rosière en tant que Président de la Région Auvergne Rhône-Alpes, et Vincent ROLLAND, Député, ont chacun souligné l'importance de cet héritage pour le développement et l'attractivité de la région. Michel BARNIER a conclu avec un témoignage empli d'humanité, mêlant souvenirs marquants et réflexions sur les enjeux à venir.

**Le moment symbolique de la soirée a été la reconstitution de la scène du ruban à couper autour de Michel BARNIER.** Sandrine NOIR, Karine ARPIN PONT et Florence GAIDE, enfants à l'époque et ayant tenu le ruban le 4 janvier 1985, ont cette fois-ci apporté les ciseaux à M. le Maire. Celui-ci a procédé à la découpe des rubans tricolores français et italiens, spécialement brodés pour l'occasion, tradition chère à Montvalezan. Le ruban était cette fois-ci tenu par des enfants de l'école, Candice, Eva, Ella et Tom, symbolisant la transmission entre générations.



Après cet instant riche de sens, un moment convivial a rassemblé tous les présents autour d'une coupe de champagne rosé « Rosière », étiqueté pour les 40 ans. **Plus de 160 personnes ont partagé souvenirs et anecdotes**, créant une atmosphère chaleureuse et festive. Tous partagèrent le plaisir de cette soirée qui a rendu un hommage vibrant aux acteurs qui ont construit l'histoire de La Rosière et de l'Espace San Bernardo.

Contact : Didier CHARVET, [dgs@montvalezan.fr](mailto:dgs@montvalezan.fr)

**Mairie – Statistiques et données**

**Le chiffre du mois**

# 738

**La population totale** de la commune au 01/01/2025 ; *données INSEE 2025.*

Contact : Heidi GAIDET, [stats@montvalezan.fr](mailto:stats@montvalezan.fr)

## Free Ride, une nouvelle dimension

Le 14 janvier, La Rosière a accueilli pour la première fois une épreuve de freeride de catégorie CHALLENGER, le plus haut niveau avant le circuit mondial élite. Colin WAECKEL, directeur d'Evolution 2, partage son premier bilan à chaud.



« Jusqu'à présent, nous organisons une épreuve qualificative appelée "Quatre Étoiles". Cette année, on nous a proposé d'organiser un "Challenger", qui est le niveau supérieur et représente l'antichambre du Tour Mondial. C'est donc la première fois que nous accueillons un événement de ce niveau à La Rosière. Le "Challenger" est une compétition qui limite la participation à 65 riders, lesquels doivent se qualifier pour y accéder. Ce format n'est donc pas ouvert à tout le monde, ce qui garantit un niveau exceptionnel. Aujourd'hui, nous avons des participants issus de 15 nationalités, avec du gros ski sur une face difficile à skier. Les conditions de neige étaient particulièrement complexes, avec un risque d'avalanches de niveau 4 et plusieurs coulées dans les jours précédents. Nous avons pris la décision tardivement pour sécuriser au maximum la face, notamment grâce à l'intervention et au travail rigoureux du service des pistes. Leur collaboration a été essentielle pour que tout se passe bien.

Malgré ces conditions, nous avons réussi à organiser une superbe course. Les images qui en ressortiront seront spectaculaires, et tout le monde, riders comme organisateurs, étaient ravis.

Je tiens à saluer les équipes d'Évolution 2, qui ont fait un travail remarquable, ainsi qu'Édouard ARPIN, qui a dirigé la course et coordonné les secours avec une grande maîtrise. Nous remercions également nos partenaires financiers, comme la DSR et les sponsors, qui rendent cet événement possible.

La journée a aussi été marquée par quelques moments mémorables. Un snowboarder nous a fait une belle frayeur en chutant dans le premier couloir, mais heureusement, tout s'est bien terminé. Ce qui nous a surtout impressionnés, c'est la fluidité des riders et leur capacité à enchaîner les sauts de barres, malgré une neige exigeante. Le niveau global était tout simplement exceptionnel.

Côté spectateurs, la fan zone a attiré beaucoup de monde. Bien qu'elle soit à l'ombre le matin – ce qui aide à conserver une bonne qualité de neige –, les gens ont apprécié le spectacle. Nous avons également travaillé avec notre speaker pour vulgariser au maximum les termes techniques et permettre à tout le monde de profiter pleinement de l'événement. Comparé à l'an dernier, nous avons fait des progrès en matière d'inclusivité, mais nous devons encore aller plus loin, notamment en diffusant les images dans la station pour que les socioprofessionnels puissent vivre l'événement à fond.

Le site de l'épreuve a été unanimement salué. La face est considérée comme l'une des plus belles du circuit, avec de nombreuses lignes possibles qui permettent aux riders d'exprimer pleinement leur créativité. Ce terrain est idéal pour accueillir des épreuves de ce niveau à La Rosière dans les années à venir ».

Contact : Colin WAECKEL, [colin.waeckel@evolution2.com](mailto:colin.waeckel@evolution2.com)

## SIVU LRSB – Domaine Skiable La Rosière Chardonnet a été inauguré !

Ce vendredi 24 janvier 2025 a marqué une étape importante pour l'Espace San Bernardo avec l'inauguration du tout nouveau télésiège débrayable 6 places Chardonnet. Remplaçant l'ancien appareil vieux de 40 ans, ce nouvel investissement présente de bien meilleures performances environnementales.

Jean REGALDO, Directeur du Domaine Skiable La Rosière explique - « Le passage en débrayable permet de réduire l'empreinte sur le paysage, avec seulement six pylônes contre huit auparavant, et seulement 33 véhicules contre 78 préalablement. Le télésiège Chardonnet est le premier appareil de La Rosière doté d'un moteur Direct Drive présentant plusieurs intérêts : pas d'huile hydraulique, moins de bruit et un gain énergétique de 5 à 8 %. Le montant total de l'investissement s'élève à 8,5 millions d'euros hors taxes ».



Contact : Jean REGALDO, [jregaldo@dsr-larosiere.com](mailto:jregaldo@dsr-larosiere.com)

## Mairie – 13<sup>ème</sup> BCA

### La photo du mois

Le tournage du film de reconstitution des combats du Roc Noir a commencé ce 27 janvier par des prises réalisées au domicile de Daniel MAITRE, au Villaret. Les scènes tournées illustrent le poste de commandement tenu par le commandant HERITIER, chef de corps du 13<sup>ème</sup> BCA.



## Mairie - CCAS - Ressources Humaines Rejoignez-nous



La mairie recrute à l'année :

- un(e) **Adjoint(e) de Direction** pour notre crèche municipale Les P'tits Mouzets ;
- une(e) **Gardien/Gardiennne de la Maison du Ski** pour ses Services Techniques ;
- un(e) **Agent/Agente Polyvalent(e)** pour ses Services Techniques.

Retrouvez les annonces sur notre site internet.

Contact : Sara PIETRASANTA, [rh@montvalezan.fr](mailto:rh@montvalezan.fr)